



# Edmundo González se reúne con Biden en semana clave para Venezuela y dice que su equipo está en contacto con Trump

**El viernes 10 tendrá** lugar la toma presidencial, donde Nicolás Maduro y el líder opositor han declarado que jurarán la jefatura de Estado. Desde el chavismo amenazan con cárcel a González Urrutia, que durante esta semana estará buscando apoyo internacional.

**Bastían Díaz**

Luego de Argentina y Uruguay, Washington: estos últimos días son claves para la oposición venezolana, y el diplomático Edmundo González Urrutia, que se declara ganador de las elecciones presidenciales del año pasado, está concentrando todo el apoyo posible para la toma presidencial, que tendrá lugar este jueves.

En una visita rápida a la capital de Estados Unidos, el político opositor se reunió con el presidente Joe Biden, y aseguró que se trató de una conversación "larga, fructífera y cordial". Así mismo, indicó que el presidente norteamericano "acompaña de corazón" su intento de regresar a Venezuela, para investirse presidente el 10 de enero.

El líder opositor aseguró también que, desde su equipo, están en contacto con el presidente electo Donald Trump, aunque no confirmó que fuera a reunirse con él durante su estadía en Washington. Según él, las relaciones con la nueva administración serán "muy, muy cercanas y también muy provechosas para Venezuela. Nuestro equipo está en contacto con el equipo del presidente Trump"

En una breve conferencia posterior a la reunión entre Biden y González, este último explicó que ambos habrían abordado "diversos aspectos de la relación bilateral", además de agradecer el apoyo que ha recibido por Estados Unidos, desde que denunciaron el fraude en las elecciones presidenciales donde Nicolás Maduro se declaró ganador en julio.

Respecto a la relación con Biden y Trump, Urrutia aseguró: "Nosotros vamos a continuar con la misma política bipartidista que hemos tenido desde el principio y con ello vamos a asegurar que el camino de la restauración de la democracia sea lo más pronto posible.

En la ocasión, el exdiplomático también se refirió al llamado de María Corina Machado para que los venezolanos salgan a las calles el 9 de enero, declarando que "la recuperación de la democracia es una tarea de todos". En tanto, la Casa Blanca aún no emite declaraciones sobre el encuentro, que no formaba parte de la agenda oficial de Biden en un inicio.

Esta gira ocurre con miras a este viernes, día en que el segundo mandato de Nicolás Maduro se acaba, y el chavista pretende pasar al tercero. Durante la semana, hay llamados a manifestaciones tanto desde los chavistas como

desde los opositores.

Habiendo pasado por Argentina, Uruguay y Estados Unidos, se espera que González Urrutia también vaya a Panamá y República Dominicana. Este domingo, González Urrutia mandó un mensaje a las Fuerzas Armadas venezolanas, pidiendo respaldo contra el régimen de Maduro. "El 10 de enero, por la voluntad soberana del pueblo venezolano, yo debo asumir el rol de comandante en jefe", expresó el diplomático.

Mañana, en tanto, la líder opositora y aliada de González Urrutia, María Corina Machado, convocó a una conferencia de prensa donde dará "más detalles" respecto a la marcha que convocó para el 9 de enero, el día anterior a la toma presidencial. "Ese día será registrado en la historia como el día en que Venezuela dijo: ¡Basta!", expresó Machado en un video en las redes sociales, acusando de fraude al régimen de Maduro.

"La libertad no se suplica, se lucha y se conquista, se gana", añadió la dirigente, que en este momento se encuentra "en la clandestinidad": "Aquí nadie se queda atrás. Salgamos llenos de confianza. Paralizados no logramos el cambio. Maduro no se va a ir solo, hay que hacerlo sa-

lir con la fuerza de un pueblo que no se rinde jamás (...). Sal, grita, lucha, es el momento de pararnos firmes y hacerles entender que hasta aquí llegaron, que esto se acabó".

Se espera que Edmundo González Urrutia vuelva a Venezuela para la toma presidencial. La apuesta de entrar al territorio venezolana es arriesgada para el líder opositor: el régimen chavista llegó a ofrecer 10 mil dólares de recompensa por su cabeza, y aseguran que lo apresarán en cuanto entre al país. El mismo Diosdado Cabello, ministro de Interior de Venezuela, le advirtió al exiliado opositor que será arrestado: "Cobarde, él no tiene ni valor ni disposición", dijo Cabello refiriéndose al diplomático retirado, a quien acusó de paso de ser un agente de la CIA.

"Gustosamente lo recibiré. Sabe el señor González Urrutia que apenas ponga un dedo en Venezuela será detenido", ironizó Cabello en conferencia de prensa, al enterarse de que el opositor planea volver al país el 10 de enero.

Además señaló que realizará una marcha oficialista el 9 de enero en Caracas, desde Petare hasta el monumento de Martí en la Plaza Brión, coincidiendo con la convocada por la oposición.

Durante una conferencia de prensa, el ministro chavista aseguró que en estos últimos seis meses han detenido a cerca de 125 extranjeros, que habrían ingresado a Venezuela con planes "terroristas", entre los que habría colombianos, estadounidenses, peruanos, españoles, italianos, uruguayos, ucranianos, suizos, checos, neerlandeses, israelíes, alemanes, argentinos, guyaneses y yemenitas. El Ejecutivo anunció que ya desplegó 1.200 efectivos militares en todo el país con el objetivo de "garantizar la paz", de cara a la toma de posesión de la Presidencia.

Por otro lado, en un comunicado Venezuela anunció que rompe relaciones con Paraguay tras la reunión del presidente de ese país, Santiago Peña, con Edmundo González. "Es lamentable que gobiernos como el de Paraguay sigan subordinando su política exterior a los intereses de potencias extranjeras, promoviendo agendas destinadas a socavar los principios democráticos y la voluntad de los pueblos libres", indicó el comunicado.

"En este contexto, la República Bolivariana de Venezuela ha decidido, en ejercicio pleno de su soberanía, romper relaciones diplomáticas con la República del Paraguay y proceder al retiro inmediato de su personal diplomático acreditado en ese país", añadió. ●



► María Corina Machado y Edmundo González Urrutia luego de las elecciones presidenciales en Caracas.